

Privat,	240	Photin, qui niait la Trinité et la di-	
Bérille de Bostre,	242	vinité de Jésus-Christ,	345
Arabes,	249	Aétius, chef des Anoméens,	358
Novatiens, long-temps fameux.		Eunomius, Arien outré,	362
Aquariens,	252	Macédonius, Semi-Arien, qui niait la	
Sabellius,	257	divinité du Saint-Esprit.	362
Paul de Samosate,	263	Aérius, Arien ennemi de la hiérar-	
Manichéens,	277	chie et du culte extérieur,	378
Hérax,	290	Apollinaire soutenait que Jésus-	
Donatistes, schismatiques.		Christ n'avait point une âme hu-	
Mélicéens, schismatiques.		maine, et que son corps était cé-	
Ariens,	319	leste,	377
Eusébiens, Ariens dissimulés.		Antidicomarianites, ou ennemis de	
Antropomorphites,	324	Marie,	377
Quartodécimans, qui tous ont trou-		Collyridiens, qui regardaient la	
blé l'Eglise pendant un long		Mère de Dieu comme une divi-	
temps,	325	nité,	377
Acace, chef des Demi-Ariens,	341		

PERSÉCUTIONS.

La première, sous Néron, commença en 64, et s'exerça au moins par intervalle, et très-durement en quelques endroits, jusqu'en 68.	Persécution d'Aurélien, commencée avec éclat en 273, et terminée au mois d'avril 275.
Persécution cruelle de Domitien, commencée en 95, finie sur la fin de 96.	Dixième persécution générale et d'une extrême rigueur, depuis l'an 303 jusqu'à l'an 313. Elle avait été exercée en divers lieux depuis l'an 285, et fut continuée par Licinius depuis l'an 318 jusqu'à l'an 324.
Persécution de Trajan, commencée en 100, ralentie sur la fin de son règne, ranimée d'abord sous celui d'Adrien, puis arrêtée en 126.	Persécution violente des Ariens sous l'empire de Constance, surtout depuis la mort de l'empereur Constant.
Persécution violente de Marc-Aurèle, depuis l'an 161 jusqu'à l'an 180, excepté néanmoins plusieurs intervalles, surtout vers l'année 174.	Persécution de Perse, sous le roi Sapor. Elle fut très-sanglante, depuis l'an 342 jusqu'à l'an 344.
Cruelle persécution de Sévère, depuis 202 jusqu'à la fin de l'an 211. Dès l'année 197, elle avait commencé à Rome sans ordre du prince.	Persécution de deux années, sous l'empire de Julien l'Apostat, qui ne cessa de tendre aux fidèles toute sorte de pièges, et qui, par intervalle, fit couler leur sang jusqu'en 363.
Sixième persécution, sous Maximin, pendant trois ans.	Persécution déclarée de Valens contre les orthodoxes en 366, et poussée avec une extrême violence depuis l'an 369 jusqu'à l'an 377.
Persécution très-sanglante, sous Dièce, pendant un an, et continuée de la même manière sous le règne de Gallus.	
Rigoureuse persécution de Valérien, depuis 257 jusqu'à 260.	

ÉCRIVAINS ECCLÉSIASTIQUES.

HERMAS, auteur d'un recueil de révélations et d'instructions morales, intitulé : <i>Livre du pasteur</i> , et cité comme canonique par quelques-uns des plus anciens Pères. Il écrivit sur la fin du 1 ^{er} siècle.	S. Ignace, auteur de sept Epîtres fameuses dans toute l'antiquité, et lues publiquement dans les églises d'Asie long-temps après sa mort arrivée en 107 ou 116.
Les ouvrages qui portent le nom de S. Denis l'Aréopagite lui ont été supposés dans le v ^e siècle.	Aquila Simmaque et Théodotion ont fait des versions de l'Écriture vers le milieu du n ^e siècle.
S. Clément, pape, a écrit aux Corinthiens une Epître si révérée, qu'on la lisait encore publiquement dans l'Eglise, plus de soixante-dix ans après 100.	Papias, auteur de l'Exposition des discours du Seigneur, qui a donné lieu parmi les fidèles à l'erreur des Millénaires, vers l'an 150.
	Quadrat et Aristide ont composé des Apo-